

CIA HISTORICAL REVIEW PROGRAM  
RELEASE AS SANITIZED

FOUCH

2003

HULA-493

~~SECRET~~  
PESUCCESS / RYBAT

14 APR 1954

Chief of Mission, [ ]  
Acting Chief of Station, [ ]

LINCOLN

Chief, Western Hemisphere

KUGORIN - Operational  
Congreso Panamericano Anticomunista

REF: HULA-492

1. Attachment Number One is a Memorandum on the Panamerican Anticomunista Congress drawn up by [ ] on 8 April 1954. This is for [ ] information and for [ ] information only. It is not to be passed to CALLIGERIS.

2. Attachment Number Two is a Memorandum from [ ] and dated 3 April 1954. Since this Memo commits CALLIGERIS to a certain course of action, this is to be passed to CALLIGERIS and his comments thereon pouched LINC soonest. This Memo is being pouched separately.

JEROME C. DONBAR

JCD/ WCT/ FTM/ sgw  
13 April 1954

Distribution:

- 2 - [ ] (w/ att. A)
- 2 - [ ] (w/att A)
- 2 - WASH (w/ att. A)
- 4 - LINC (w/att. A)

~~SECRET~~  
PESUCCESS / RYBAT

## MEMORANDUM

Ref.: Congreso Panamericano Anticomunista

~~Confidencial.~~  
Confidencial.

2.-Con los dirigentes del Frente Popular Anticomunista Mexicano, señores Jorge Prieto Laurens y Licenciado Arturo Amaya, se tuvieron varias conferencias. La primera en las oficinas del Frente, las demás en el hotel de Juan Ramón.

En el primer cambio de impresiones los señores Prieto Laurens y Amaya manifestaron todo interés por nuestro movimiento y agradecimiento por nuestra actitud de conocer su organización, propósitos y planes de trabajo y el deseo de colaborar en su campaña. Los dirigentes del Frente criticaron la incomprensión del capital mexicano hacia los peligros de la expansión del comunismo internacional. La indiferencia para enforar y juzgar esta amenaza la evidenciaron proporcionando la labor de propaganda totalmente negativa que los capitalistas llevan a cabo. Se acompañan tres impresos del Instituto de Investigaciones Sociales y Económicas, que opera en dicho país.

Explicaron la posición del gobierno. Su tendencia a la izquierda y su falta de colaboración y ayuda para la labor anticomunista. Manifestaron tener gran número de afiliados y estar en relación con las organizaciones anticomunistas del Hemisferio. Nos entregaron algunos impresos que se adjuntan que constituyen parte del trabajo de divulgación y propagganda que llevan a cabo dentro de los limitados recursos de que disponen.

Nos invitaron a colaborar con ellos y a que nuestras organizaciones participen en el Congreso Continental que tienen en mente.

- 2.-En las posteriores conferencias participó además el periodista Florencio Avila Sánchez, Secretario de Relaciones Exteriores del Frente. Este periodista fué expulsado recientemente de Guatemala.

Avila Sánchez nos informó que había visitado Guatemala para darse cuenta de la situación del país y que tenía preparada una serie de artículos que pronto iba a publicar en la prensa de México y de otras naciones. Que en Guatemala había estado en contacto con personas de la oposición que simpatizan con nuestras organizaciones y con nuestros dirigentes, habiendo recibido la declaración de que estaban prontos a acuerparnos.

En El Salvador estuvo en contacto con el General Ydígoras Fuentes, dándonos cuenta que se ha ~~halla~~ desorientado en sus apreciaciones. En Honduras visitó al Coronel Castillo Armas y sobre los puntos que nos manifestó haber discutido con él, escribió a nuestra solicitud un corto memorándum. Después de su visita a Honduras regresó a Guatemala, donde las autoridades de policía le notificaron que debería abandonar el país dentro del plazo de 24 horas, lo que efectuó saliendo rumbo a Mérida, y de Mérida a la capital de México.

- 3.-Planificación del Congreso.- Hasta hoy no se ha señalado fecha para la reunión del Congreso Anticomunista Panamericano. No se tienen preparadas las agendas y las únicas sugerencias recibidas son las de las representaciones de colectividades en la Argentina de nacionales de países sojuzgados. Se adjunta el impreso que contiene tales sugerencias.

Estados Unidos y Canadá. El Gobernador de dicho Estado les ha ofrecido toda clase de ayuda. El Presidente Ruiz Cortines les prometió cooperar con la suma de 200,000 pesos mexicanos para el pago de hospedaje de los delegados y algunas atenciones, pero tal promesa no se materializa en ninguna forma. Nos indicaron además que la American Air Lines había prometido cooperar con los pasajes de las delegaciones en los lugares donde tienen sus servicios de transportación.

Los planes para la preparación y celebración del Congreso consisten:

a)-

Preparación de los estudios correspondientes los cuales le han encargado al Licenciado E. Padilla, exministro de Relaciones Exteriores de México y quien concurrió a las conferencias de Río de Janeiro como Jefe de la Delegación de su País.

b)-que la invitación al Congreso sea hecha por las organizaciones anticomunistas de los Estados Unidos, el Canadá y México, es decir de los países que integran la América del Norte.

c)-Organizar una delegación integrada por representantes de las organizaciones de trabajadores anticomunistas prenombrados, representantes de la intelectualidad y presidida por los dirigentes del Frente Popular Anticomunista Mexicano. A esta delegación podría agregarse un representante de nuestras organizaciones para que específicamente expusiera el caso de Guatemala.

d)-La delegación así organizada, visitaría Centroamérica, el Caribe y la América del Sur, haciendo una fuerte campaña de propaganda y convencimiento entre las organizaciones anticomunistas. Pláticas por radio; conferencias, reportajes, etc. se efectuarían, a la vez que se enfocarían los diversos tópicos para obtener conclusiones para el temario del Congreso.

e)-En el Congreso estarían representados los pueblos de los distintos países americanos, no los gobiernos.

f)-Se desarrollaría una gran campaña de propaganda y divulgación formando conciencia sobre los peligros del comunismo internacional y sobre la forma constructiva de resolver los problemas de la miseria.

g)-Preparado en esta forma el Congreso se llevaría a cabo tratando de que concurrieran a él aproximadamente quinientos delegados. Entre estos delegados figurarían cinco ex-embajadores de los países de América que representaron sus países en Rusia y en los que se encuentran bajo la órbita de Moscú, para que ellos en el Congreso explicaran la situación de los pueblos sojuzgados apreciada directamente por ellos.

h)-Del Congreso saldría la organización de una Liga de Defensa contra el Comunismo en América. Posteriormente se celebrarían otras reuniones en caminadas a lograr la influencia de los pueblos sobre los gobiernos.

i)-Las grandes organizaciones de trabajadores anticomunistas del Continente desempeñarían un papel de gran importancia.

El cálculo para el financiamiento del Congreso asciende a cien mil dólares que esperan reunir mediante la cooperación de entidades interesadas en su celebración.

Nos informaron los dirigentes que habían solicitado en el mes de enero la ayuda de la United Fruit Company, poniendo en nuestras manos copias en inglés y en español de la carta dirigida con ese propósito. Se adjuntan las copias de referencia.

En resumen, el Frente Popular Anticomunista Mexicano aún no ha obtenido los recursos necesarios para la preparación del Congreso Continental y está tratando de obtenerlos. Sin estos recursos no podrá llevar a cabo los trabajos preparatorios.

- 4.- Los planes del periodista Florencio Avila Sánchez están contenidos en el memorándum que se acompaña. En él se podrá ver sus fines y propósitos así como la cooperación económica que demandan. Se les hizo saber a todos los representantes de El Frente, que Juan Ramón únicamente representaba a las agrupaciones Guatemaltecas las que carecían de los recursos para contribuir aún en parte a tan magna obra, pero para información de sus representados aceptada los documentos que se le ofrecían y los planes y propósitos concebidos. No obstante esta declaración, enfática, clara y precisa, el señor Avila Sánchez insistió que se le diera una respuesta sobre los puntos contenidos en su memorándum, la que se le ofreció para una fecha inmediata.
- 5.- Con los dirigentes del grupo a que nos venimos refiriendo cultivamos y mantenemos las mejores relaciones, designando a José Calderón Salazar como nuestro elemento de contacto con ellos. Por medio de él les daremos la respuesta adecuada.
- 6.- Debemos agregar que no les hicimos ofrecimientos de ayuda económica de ninguna naturaleza, que no hubo ninguna insinuación sobre este particular, que no les hicimos sentir y menos decir que contábamos con recursos propios ni respaldo financiero, aparte del que podríamos obtener de compatriotas interesados en nuestra causa. Sin embargo los señores Prieto Laurens, Amaya y Avila Sánchez observaron las normas de conducta consignadas en este memorándum.

Juan Ramón

8 de abril de 1954.

## MEMORANDUM

Ref.: Congreso Panamericano Anticomunista

- 1.-Con los dirigentes del Frente Popular Anticomunista Mexicano, señores Jorge Prieto Laurens y Licenciado Arturo Amaya, se tuvieron varias conferencias. La primera en las oficinas del Frente, las demás en el hotel de Juan Ramón.

En el primer cambio de impresiones los señores Prieto Laurens y Amaya manifestaron todo interés por nuestro movimiento y agradecimiento por nuestra actitud de conocer su organización, propósitos y planes de trabajo y el deseo de colaborar en su campaña. Los dirigentes del Frente criticaron la incompreensión del capital mexicano hacia los peligros de la expansión del comunismo internacional. La indiferencia para enforzar y juzgar esta amenaza la evidenciaron proporcionando la labor de propaganda totalmente negativa que los capitalistas llevan a cabo. Se acompañan tres impresos del Instituto de Investigaciones Sociales y Económicas, que opera en dicho país.

Explicaron la posición del gobierno. Su tendencia a la izquierda y su falta de colaboración y ayuda para la labor anticomunista. Manifestaron tener gran número de afiliados y estar en relación con las organizaciones anticomunistas del Hemisferio. Nos entregaron algunos impresos que se adjuntan que constituyen parte del trabajo de divulgación y propaganda que llevan a cabo dentro de los limitados recursos de que disponen.

Nos invitaron a colaborar con ellos y a que nuestras organizaciones participen en el Congreso Continental que tienen en mente.

- 2.-En las posteriores conferencias participó además el periodista Florencio Avila Sánchez, Secretario de Relaciones Exteriores del Frente. Este periodista fué expulsado recientemente de Guatemala.

Avila Sánchez nos informó que había visitado Guatemala para darse cuenta de la situación del país y que tenía preparada una serie de artículos que pronto iba a publicar en la prensa de México y de otras naciones. Que en Guatemala había estado en contacto con personas de la oposición que simpatizan con nuestras organizaciones y con nuestros dirigentes, habiendo recibido la declaración de que estaban prontos a acuerparnos.

En El Salvador estuvo en contacto con el General Yágoras Fuentes, dándonos cuenta que se había desorientado en sus apreciaciones. En Honduras visitó al Coronel Castillo Armas y sobre los puntos que nos manifestó haber discutido con él, escribió a nuestra solicitud un corto memorándum. Después de su visita a Honduras regresó a Guatemala, donde las autoridades de policía le notificaron que debería abandonar el país dentro del plazo de 24 horas, lo que efectuó saliendo rumbo a Mérida, y de Mérida a la capital de México.

- 3.-Especificación del Congreso.- Hasta hoy no se ha señalado fecha para la reunión del Congreso Anticomunista Panamericano. No se tienen preparadas las agendas y las otras sugerencias recibidas son las de las representaciones de colectividades en la Argentina de nacionales de países sojuzgados. Se adjunta el programa que contiene tales sugerencias.

Se ha resuelto que la sede del Congreso sea la ciudad de Cuernavaca, Estado de Morelos. El Gobernador de dicho Estado les ha ofrecido toda clase de ayuda. El Presidente Ruiz Cortines les prometió cooperar con la suma de 200,000 pesos mexicanos para el pago de hospedaje de los delegados y algunas atenciones, pero tal promesa no se materializa en ninguna forma. Nos indicaron además que la American Air Lines había prometido cooperar con los pasajes de las delegaciones en los lugares donde tienen sus servicios de transportación.

Los planes para la preparación y celebración del Congreso consisten:

- a)- Preparación de los estudios correspondientes los cuales le han encargado al Licenciado E. Padilla, exministro de Relaciones Exteriores de México y quien concurrió a las conferencias de Río de Janeiro como Jefe de la Delegación de su País.
- b)- que la invitación al Congreso sea hecha por las organizaciones anti-comunistas de los Estados Unidos, el Canadá y México, es decir de los países que integran la América del Norte.
- c)-Organizar una delegación integrada por representantes de las organizaciones de trabajadores anticomunistas prenombrados, representativos de la intelectualidad y presidida por los dirigentes del Frente Popular Anticomunista Mexicano. A esta delegación podría agregarse un representante de nuestras organizaciones para que específicamente expusiera el caso de Guatemala.
- d)-La delegación así organizada, visitaría Centroamérica, el Caribe y la América del Sur, haciendo una fuerte campaña de propaganda y convencimiento entre las organizaciones anticomunistas. Pláticas por radio, conferencias, reportajes, etc. se efectuarían, a la vez que se enfocarían los diversos tópicos para obtener conclusiones para el temario del Congreso.
- e)-En el Congreso estarían representados los pueblos de los distintos países americanos, no los gobiernos.
- f)-Se desarrollaría una gran campaña de propaganda y divulgación formando conciencia sobre los peligros del comunismo internacional y sobre la forma constructiva de resolver los problemas de la miseria.
- g)-Preparado en esta forma el Congreso se llevaría a cabo tratando de que concurrieran a él aproximadamente quinientos delegados. Entre esto delegados figurarían cinco ex-embajadores de los países de América que representaron sus países en Rusia y en los que se encuentran bajo la órbita de Moscú, para que ellos en el Congreso explicaran la situación de los pueblos sojuzgados apreciada directamente por ellos.
- h)-Del Congreso saldría la organización de una Liga de Defensa contra el Comunismo en América. Posteriormente se celebrarían otras reuniones encaminadas a lograr la influencia de los pueblos sobre los gobiernos.
- i)-Las grandes organizaciones de trabajadores anticomunistas del Continente desempeñarían un papel de gran importancia.

El cálculo para el financiamiento del Congreso asciende a cien mil dólares que esperan reunir mediante la cooperación de entidades interesadas en su celebración.

Nos informaron los dirigentes que habían solicitado en el mes de enero la ayuda de la United Fruit Company, poniendo en nuestras manos copias en inglés y en español de la carta dirigida con ese propósito. Se adjuntan las copias de referencia.

En resumen, el Frente Popular Anticomunista Mexicano aún no ha obtenido los recursos necesarios para la preparación del Congreso Continental y está tratando de obtenerlos. Sin estos recursos no podrá llevar a cabo los trabajos preparatorios.

- 4.-Los planes del periodista Florencio Avila Sánchez están contenidos en el memorándum que se acompaña. En él se podrá ver sus fines y propósitos así como la cooperación económica que demandan. Se les hizo saber a todos los representantes de El Frente, que Juan Ramón únicamente representaba a las agrupaciones Guatemaltecas las que carecían de los recursos para contribuir aún en parte a tan magna obra, pero para información de sus representados aceptada los documentos que se le ofrecían y los planes y propósitos concebidos. No obstante esta declaración, enfática, clara y precisa, el señor Avila Sánchez insistió que se le diera una respuesta sobre los puntos contenidos en su memorándum, la que se le ofreció para una fecha inmediata.
- 5.-Con los dirigentes del grupo a que nos venimos refiriendo cultivamos y mantenemos las mejores relaciones, designando a José Calderón Salazar como nuestro elemento de contacto con ellos. Por medio de él les daremos la respuesta adecuada.
- 6.-Debemos agregar que no les hicimos ofrecimientos de ayuda económica de ninguna naturaleza, que no hubo ninguna insinuación sobre este particular, que no les hicimos sentir y menos decir que contábamos con recursos propios ni respaldo financiero, aparte del que podríamos obtener de compatriotas interesados en nuestra causa. Sin embargo los señores Prieto Laurens, Amaya y Avila Sánchez observaron las normas de conducta consignadas en este memorándum.

Juan Ramón

8 de abril de 1954.